

**Zeitschrift:** Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero  
**Herausgeber:** Organización de los Suizos en el extranjero  
**Band:** 32 (2005)  
**Heft:** 6

**Artikel:** Didier Cuche espera pasar una temporada sin lesiones : Didier Cuche:  
"¡No rendirse jamás!"  
**Autor:** Wey, Alain  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-909414>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 02.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

**Didier Cuche: «¡No rendirse jamás!»** La lesión de rodilla del pasado enero supuso el fin de la temporada de esquí para el esquiador alpino Didier Cuche. Ahora, en febrero de 2006, intentará participar en las Olimpiadas de Invierno de Turín. Encuentro con un fanático del deporte y un sincero luchador nato. Por Alain Wey



Didier Cuche, ¿un luchador sobre esquí? Cuatro lesiones han postrado en cama a este esquiador de Les Bugnens (cantón de Neuchâtel), y después de cada una de ellas ha tenido que recuperar penosamente la fuerza perdida para volver a subirse al escenario blanco de las pistas de esquí. El pasado mes de enero sufrió una rotura de ligamentos en la rodilla derecha durante el entrenamiento para el Slalom Gigante de Adelboden. Después de haber conseguido un buen resultado tras otro, de clasificarse entre los tres mejores en los dos últimos slaloms gigantes, la temporada concluyó abruptamente para él. Luego vino la dura fase de la operación y la rehabilitación. Otra dura prueba para el ganador de la medalla de plata de Nagano, y al mismo tiempo una nueva experiencia personal. La entrevista se celebró en Saint-Blaise (cantón de Neuchâtel) antes del comienzo de la temporada de esquí.

«También con esta experiencia he aprendido mucho, tanto en los momentos malos como en los buenos. El trabajo psicológico con un instructor especializado ha dado sus frutos. Se aprende a relativizar y descubrir lo esencial, antes de perder la cabeza o alegrarse de algo, para reaccionar apropiadamente.» Didier Cuche está muy seguro. Después de hacer un tratamiento de fisioterapia de cinco meses, volvió a

esquiar en julio. «Mi condición física aún no es perfecta, y creo que podría tardar todavía un año en recuperarme completamente. Cuando comience la temporada no podré rendir al 100%, pero mi estado físico general es bueno. Conozco perfectamente la nieve y me siento bien, pero con los problemas de la pierna no puedo obtener los resultados habituales.» Entonces, ¿cruzará la línea de salida en las Olimpiadas de Invierno de Turín o no? Todo depende de los resultados de su entrenamiento. Para ello tendrá que clasificarse al menos una vez entre los siete mejores en sus disciplinas favoritas, o dos veces como mínimo entre los diez mejores.

Aunque la temporada pasada fue difícil para el equipo suizo, Didier Cuche no la considera mala. «Didier Defago tuvo una temporada muy buena y logró la sexta posición en la clasificación general de la Copa del Mundo. Bruno Kernen estuvo a punto de ganar una medalla, y en el Campeonato del Mundo de Esquí a cuatro suizos les faltó menos de medio segundo para conseguir una medalla, y al final se clasificaron en los puestos quinto a duodécimo. En el caso de las esquiadoras se supo enseguida que tendrían dificultades para enfrentarse a los ataques de la prensa. Yo creo que se desanimaron. Ridiculizando a los deportistas sólo muestran a las

claras su ignorancia. Está claro que no conseguimos buenos resultados. Pero incluso si hubiéramos ganado dos medallas, el problema seguiría siendo exactamente el mismo. Nos falta gente para poder competir con los mejores del mundo. Con lo que volvemos a la eterna pregunta: ¿Qué pasa con los jóvenes? Deberíamos seguir el ejemplo de Ski Valais y su presidente, Pirmin Zurbriggen: buscar fondos y trabajar en colaboración con las escuelas, para ofrecer a los talentos del esquí las condiciones de entrenamiento más apropiadas (Proyecto SUS, deportes de nieve y escuela).»

Además, este otoño ha abierto sus puertas la Academia Nacional de Esquí Swiss-Ski, en Brig. Según Didier Cuche, esta formación se ha descuidado mucho desde la época dorada del esquí suizo en los años 80. No existe una colaboración entre las escuelas y el deporte de élite, como en el caso de Austria. Cuche: «En este sentido, Ski Valais ha dado un impulso que debería repercutir en toda Suiza. Da que pensar que los suizos vayan a Austria para compaginar el deporte con la formación, porque allí tienen que pagar cuatro veces menos que en su propio país. Quedan muchos obstáculos que superar, pero lo importante es que hay una clara voluntad de conseguirlo.»

En cuanto a los jóvenes, Didier Cuche menciona a Dimitri Cuche, de Neuchâtel («que hace grandes progresos desde hace tres años y participa en la Copa de Europa»), Marc Berto, Daniel Albrecht, Marc Gini y Olivier Brand. «Hay un pequeño grupo de jóvenes talentos, pero no muchísimos que empujen a la cúspide. El trabajo de Ski Valais dará probablemente sus frutos dentro de cinco o seis años.»



#### TODO SOBRE DIDIER CUCHE

*Datos personales.* Didier Cuche, 31 años, 1,74 m, 90 kg, de Neuchâtel.

*Formación.* Carnicero con certificado federal de aptitud.

*Sus éxitos.* En la clasificación general para la Copa de Esquí: 3º en 2002, 5º en 2003, 13º en 2004. Medalla de plata en el Super-G de 1998 de las Olimpiadas de Nagano, Japón.

*Otros deportes.* Golf, motorismo, esquí acuático, escalada, bicicleta de montaña, fútbol, voleibol, patinaje, hockey sobre hielo, surf.

*Filosofía de vida.* «¡No rendirse jamás!»